
9 月 5 日，中国领先的本地生活消费平台

大众点评对外宣布：近期发现有非法网络炒

作中介采用威胁或谎称与大众点评有合作等

欺骗手段要求商户付费购买炒作点评。同时

大众点评通过“点评诚信系统”也监控到有少

数商户利用马甲帐号自我炒作。对此大众点

评鼓励广大网友和商户积极举报，将相关证

据提交给大众点评，大众点评已经与国家相

关工商机构及公安机关建立联动机制，对非

法网络炒作中介扰乱市场经济的行为进行严

厉打击；同时大众点评的“点评诚信系统”在

不断加强反炒作的能力，对炒作点评账号一

旦发现，会随时处理，因此请广大商户不要轻

信网络炒作中介，以免上当受骗。

大众点评重申：作为全球最早的第三方点

评网站之一，维护消费者点评的客观和独立是

大众点评始终坚持的重要原则，9 年来，从人工

审查到通过技术算法监控，大众点评一直不遗余

力打击炒作点评。一直以来，“点评诚信系统”的

技术算法不断升级，与日新月异的炒作点评手

法做斗争，对消费者点评的信誉度和客观度进

行分类识别，将最具参考价值的消费者点评呈现

给用户，同时“点评诚信系统”还会随时处理炒作

点评账号，并对炒作商户采取相关惩处措施。

因此，大众点评请广大商户不要轻信网

络炒作中介，以免上当受骗，更不要利用马

甲帐号炒作点评，否则得不偿失。此前，大

众点评已经多次开展对炒作点评的“ 零容

忍”行动，对有炒作点评行为的商户进行处

罚，如清除该商户在大众点评网上的所有点

评以及暂停对该商户的收录等。

对于非法网络炒作中介威胁商户或骚

扰大众点评会员的行为，请广大商户及会员

留意收集相关的证据，如电话录音、qq 聊天

记录、电子邮件、合作条款等，并在第一时间

提交给大众点评，大众点评专设的诚信小组

会立即进行处理，并同步将可使用的证明材

料提交工商局及公安机关受理。

截至2012年第二季度，大众点评月活跃会

员数超过 4800 万，点评数量超过 2000 万条，

收录的商户数超过 150 万家，大众点评已经

成为人们在消费之前重要的信息参考平台，

同时大部分商户都将大众点评网作为获取

消费者反馈、改善服务质量以及与消费者沟

通的渠道，大众点评联合创始人龙伟表示：

“为消费者提供客观及有参考价值的消费者

点评是大众点评始终努力的目标，不管是非

法网络炒作中介，还是少数利用马甲账号炒

作点评的商户，大众点评都有能力和信心打

击这些不诚信的行为，大众点评将通过自身强

大的技术系统、广大网友和商户的举报力量以

及工商公安的联合行动，坚决维护消费者点评

在大众点评平台上的客观和独立。”（魏 勇）
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大众点评联动工商公安打击炒作点评中介

产业亮点

9 月 4 日晚间，雷士照明发布公告，公司

董事会成立“临时运营委员会”以管理公司

日常运营。其中，吴长江任“临时运营委员

会”负责人，他已向董事会确认其会遵守上

市规则及所有相关法律法规和董事会作出

的所有决议、决定。“临时运营委员会”成立

后将接管现行管理委员会的职能和责任，向

董事会汇报。“临时运营委员会”的成员除现

行管理委员会的三位成员穆宇、王明华、谈

鹰外，还新增吴长江、朱海和张开鹏。

此外，公告还表示，近几周内，公司数名董

事辞任，董事会正积极寻找合适的人选来填补

现有空缺，并会在委任新董事时发布公告。

由此，一场由规范化治理之争引发的人

事风波告一段落，多方共赢的局面开启，雷

士照明步入平稳运营轨道。

5 月 25 日，雷士照明前任董事长吴长江

因协助政府相关部门调查而辞任董事长、执

行董事兼首席执行官等一切职务，新任董事

长由阎焱担任。阎焱一度对外界明确表示

自己是“被董事长”。依据上市公司所必须

遵守的规则，阎焱始终坚持只要满足“三个

条件”：一、必须跟股东和董事会解释清楚被

调查事件；二、处理好所有上市公司监管规

则下不允许的关联交易；三、必须严格遵守

董事会决议。吴长江即可回归。

在吴长江表示拒绝接受这“三个条件”

之后，一场企业内部的规范化治理之争，一

度被外界炒作为投资人与创始人的“江湖恩

怨”，甚至是外资与民族品牌股权之争的“阴

谋论”。事件一度发酵，雷士照明部分员工、

经销商、供应商曾上演“逼宫”大戏。

雷士照明为此专门成立独立调查委员

会，对吴长江协助政府部门调查、主动卸任

缘由及其他问题进行了调查并在 8 月 14 日发

布公告披露调查结果。

在多方努力下，8 月 27 日，雷士照明发布

公告称吴长江与阎焱正在就多方面事项展开

会谈，但会谈仅发生在两人之间，关于吴长江

未来在公司担任的职务并未达成协议。

而此次成立“临时运营委员会”并由吴

长江任负责人，意味着会谈取得突破性进

展。在符合上市公司法律法规的前提下，

“临时运营委员会”是现阶段最合理、最优化

的管理方式，将为雷士照明重新步入平稳运

营提供有力保障。

分析人士指出，对于雷士照明而言，规范

化治理已成为多方共识，“临时运营委员会”

将使各方充分发挥所长，从而开启多方共赢

的局面。虽然一段时间以来的人事风波短期

内给雷士照明的运营造成了一定影响，但从

长远来看，经过此次风波，企业规范化治理的

认识得到了统一，企业的健康、可持续发展有

了重要保障。而对中国民营企业而言，雷士

照明最终回归法律和商业规则框架下解决问

题则具有更深层次的意义：中国民营企业在

从“草根型”企业到适应现代企业管理制度的

转变过程中、在从“个人型”领导向以现代制

度为基础的企业转变过程中，法律和规则将

是保障企业健康、可持续发展的基础。（雪 真）

雷士成立“临时运营委员会”吴长江任负责人

当下，面对竞争激烈的汽车市场，

各汽车品牌纷纷亮出多项杀手锏，以

谋得一席之地。产品升级战、价格搏

斗战固然有效，但并非长久之计，唯有

强化服务质量及品质，增强老客户的

忠诚度，进而提升品牌的知名度和美

誉度，才是对竞争对手的致命一击。

目前，主题为“全心服务 健康畅行”的

2012 年华泰汽车全心服务月活动正

在全国 4S 店如火如荼地开展。该活

动得到了众多消费者的一致好评，在

厂家征集的“客户意见回馈表”中，几

乎所有前来参加活动的用户认为华泰

汽车将此类季节性的免费检测活动常

态化非常有必要，同时有接近四分之

一的用户建议厂家应该多举办类似的

活动。

（魏 勇）

产业资讯

华泰汽车推“全心服务月”

2100 点下方，中国资本市场似乎

已经失去了大多数投资者的关注，但

银河证券上周推出的理财产品“央视

50 平衡”虽然具有 10 万的投资门槛，

却在首日就热销超过 4500 万，让外界

看到理性投资者一直关注资本市场的

变化，并对创新型产品有着良好的市

场嗅觉。

“央视 50 平衡”是首只以央视财

经 50 指数成份股为主要投资表的理

财产品。作为中国资本市场一个全新

的 指 数 标 准，央 视 财 经 50 指 数 从 创

新、回报、成长、治理和责任等五个维

度选择上市公司，其成分股涵盖主板、

中小板、创业板，其编制思路不仅获得

外界一致肯定，数据上也全方位跑赢

传 统 指 数 。 以 央 视 50 的 指 数 基 期

2010 年 6 月 30 日起算，截止到 2012 年

7 月 31 日，央视 50 整体涨幅约为 21%，

同期沪深 300 下跌约 10%，央视 50 对

沪深 300 取得 31%的相对收益。鉴于

央视 50 指数良好的市场表现，其产品

化应用一直备受市场关注，而银河证

券作为内地最大的券商机构，今年来

加大理财产品研发创新力度，在投资

机构中首个推出相关理财产品，并针

对中国资本市场的特质，在投资标的

上谨慎选择。

“ 央 视 50 平 衡 集 合 资 产 管 理 计

划”主办人、中国银河证券资产管理

部总监赵胜利表示：“央视 50 平衡在

每年底按照股六债四比例实施大类

资产再平衡，其中权益类资产的 80%

用 以 配 置 央 视 财 经 50 指 数 成 分 股，

固定收益类资产会配置优质债券等

低风险资产，双重把握股债机会，实

现平衡投资。”

赵胜利还表示：“中国资本市场作

为新兴资本市场的代表，投资者一直

受困于波动过大的困境，投资经常是

高点加仓低点割肉，长期下来造成投

资信心受挫，这就要求投资者必须要

设定自身的投资纪律。巴菲特有一句

投资名言:在别人贪婪的时候我恐惧，

在别人恐惧的时候我贪婪。必须要用

投资纪律来管住贪婪和恐惧。”

作为一种平衡型理财产品，“央视

50 平衡”能够帮助投资者设定适应中

国资本市场的投资纪律。其投资的央

视 50 财经指数，作为一款具有影响力

的媒体指数也深得投资者认同，用这

样的产品穿越牛熊，对于当下的投资

者而言应该是一种不错的选择。

（雪 真）

银河证券推出“央视50平衡”理财产品


